



Deutscher Wirbelsäulenkongress  
10. Jahrestagung der Deutschen Wirbelsäulengesellschaft  
**10.–12. Dezember 2015**  
Congress Center Frankfurt am Main



## Pressekonferenz der Deutschen Wirbelsäulengesellschaft (DWG)

**Freitag, 11. Dezember 2015, 10:30 Uhr**  
**Congress Center, Frankfurt am Main**

### Podium

**Professor Dr. Karl-Stefan Delank**

Direktor der Universitätsklinik und Poliklinik für Orthopädie des Universitätsklinikums Halle (Saale)  
Leiter des Departments für Orthopädie, Unfall- und Wiederherstellungschirurgie

**Professor Dr. Christian Knop**

Präsident elect. der DWG 2017

Ärztlicher Direktor

Klinik für Unfallchirurgie & Orthopädie, Katharinenhospital Klinikum Stuttgart

**Professor Dr. Michael Rauschmann**

Amtierender Präsident der Deutschen Wirbelsäulengesellschaft

Chefarzt der Abteilung für Wirbelsäulenorthopädie

Orthopädische Universitätsklinik Friedrichsheim gGmbH, Frankfurt/ Main

**Professor Dr. Kirsten Schmieder**

Generalsekretärin der DWG

Direktorin der Neurochirurgischen Klinik am Universitätsklinikum Knappschafts-Krankenhaus Bochum

**Professor Dr. Michael Winking**

Präsident der DWG 2016

Neurochirurg, Gesundheitsökonom,

Geschäftsführer im Zentrum für Wirbelsäulenchirurgie Osnabrück

## Themen

- 1) **Wirbelsäulen Chirurgie – Wird in Deutschland zu schnell zum Skalpell gegriffen?**  
Prof. Kirsten Schmieder, Generalsekretärin der DWG, Bochum
- 2) **Qualitätssicherung in der Wirbelsäulen Chirurgie: Zertifizierung von Zentren**  
Prof. Christian Knop, Präsident elect. der DWG 2017, Stuttgart
- 3) **Missglückte Operation – was tun?**  
Prof. Michael Rauschmann, amtierender Präsident der DWG, Frankfurt/ Main
- 4) **Rückenfit im Alltag: Richtig sitzen, rückschonend schlafen, gezielt bewegen**  
Prof. Karl-Stefan Delank, Kommissionsleiter „Konservative Wirbelsäulenthherapie“, Halle
- 5) **Wenn es dem Rückenmark zu eng wird: Therapiemöglichkeiten der Spinalkanalstenose**  
Prof. Michael Winking, Präsident der DWG 2016, Osnabrück
- 6) **Übergabe der Erlöse des Benefizlaufes „7up-DWG-Skywalk“  
anlässlich des Deutschen Wirbelsäulenkongresses an den Vorsitzenden der ARQUE-Stiftung  
durch den Paten des Benefizlaufes „Charly“ Körbel**  
( ehemaliger Eintracht Frankfurt Profi-Spieler, mit 602 Spielen Rekordhalter für die meisten  
Einsätze in der Fußball-Bundesliga ) **und den Kongresspräsidenten**